



PADRE ALBERTO HURTADO s.j.

EL padre Alberto Hurtado s.j. golpeó fuerte las conciencias de los cristianos hace 40 años y sus palabras siguen hoy siendo impertinentes para muchos católicos.

"Hay gente que está dispuesta a hacer obras de caridad, a fundar colegios, un club para sus obreros, a darles limosna en sus apuros, pero que no puede resignarse a lo único que debe hacer, esto es a pagar a sus obreros un salario bueno y suficiente para vivir como personas", señalaba en su libro Humanismo Social (1947).

En sus 16 años de sacerdocio, el padre Hurtado se preocupó especialmente de los jóvenes, las vocaciones, los trabajadores y los más pobres entre los pobres que siguen concurrendo al Hogar de Cristo, obra que se

...Agradecidos de qué, señora? ¡Tenemos derecho a pedir agradecimientos porque a un ser humano, a un hermano nuestro, a una criatura que no tiene culpa, la sacamos de la mugre en que la hacemos vivir y le damos techo, comida y educación! ¿Sabe lo que es dormir de a cinco en una cama, señora? ¡Sabe lo que es alimentarse de las sobras de la basura! Esta mañana cuando salía a la Alameda vi a una mujercita que estaba sacando unos restos de comida que había en un tarro basurero...".

Hizo un silencio y se volvió diciendo: "¡Era el tarro de su casa, Laurita!"

La señora Laurita y muchos católicos se molestaban al principio, pero al mismo tiempo

extiende y multiplica como un milagro. "No descansen mientras haya un dolor que mitigar..." y con infinita ternura añadía: "este es mi último anhelo: que se haga una cruzada de amor y respeto al pobre... porque el pobre es Cristo. El pobre es Cristo. Cristo desnudo. Cristo con hambre. Cristo sucio. Cristo enfermo. Cristo abandonado. ¿Podemos quedar indiferentes?"

Famosas eran las salidas nocturnas del padre Hurtado a los puentes del Mapocho, en su camioneta verde. De allí sacaba a los niños, jóvenes y adultos para darles techo y una buena comida caliente en el Hogar de Cristo.

Un día a una señora se le ocurrió preguntar si, al menos, los pobres del Hogar de Cristo serían agradecidos.

Los trabajadores fueron también preocupación fundamental del padre Hurtado y con un grupo de ellos creó la Acción Sindical Chilena. "...es la conquista para la justicia social de los trabajadores: para que un día dejen de ser 'proletarios', es decir, hombre-máquina, que sólo tiene su fuerza en el trabajo, como dice Marx, para convertirse en hombres y mujeres con un papel humano y divino en esta tierra. Esta es nuestra meta. Conquistar al hombre para que vuelva a ser hombre. (...) Y para eso la Iglesia quiere reconquistar a sus hijos, hoy perdidos en la masa proletaria", dijo en una entrevista al periodista Hernández Parker.

El padre Hurtado murió hace 37 años un 18 de agosto. Sus restos se veneran en la

Padre Alberto Hurtado s.j. [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Padre Alberto Hurtado s.j. [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)